

Séance du 11 décembre 2014

**DELIBERATION DU CONSEIL MUNICIPAL**

*Le conseil municipal, régulièrement convoqué le 5 décembre 2014, s'est réuni au lieu habituel de ses séances et a délibéré sur la question suivante dont le compte-rendu a été affiché à la porte principale de la mairie.*

-oOo-

**PRESENTS** : M. Etchegaray, maire-président, Mme Durruty, M. Millet-Barbé, Mme Bisauta, M. Soroste, Mme Lauqué, MM. Neys, Ugalde, Lacassagne, Mmes Duhart, Castel, Martin-Dolhagaray, M. Aguerre, Adjoint ; Mme Juzan, M. Esmieu, Mme Langlois, MM. Pocq, Arcouet, Lalanne, Mmes Chabaud-Nadin, Brau-Boirie, Meyzenc, M. Escapil-Inchauspé, Mme Taieb, M. Laiguillon, Mmes Candillier, Belbaraka, Destin, Bensoussan, MM. Boutonnet, Murat, Mmes Aragon, Picard-Felices, Capdevielle, Herrera Landa, MM. Duzert, Etcheto, Bergé, Pallas, Iriart, Nogues, conseillers municipaux.

**ONT DONNE POUVOIR** : M. Salducci à M. Lacassagne, M. Salanne à Mme Meyzenc.

**SECRETAIRE** : M. Boutonnet.

M. Soroste présente le rapport suivant :

Mes Chers Collègues,

**OBJET : FINANCES** - Temporada – Bilan de la saison 2014 et perspectives 2015.

Neuf spectacles taurins ont été présentés aux arènes, avec une programmation dans la continuité des deux saisons précédentes, soit quatre corridas de toros, une corrida de rejon, une novillada piquée et trois novilladas non piquées. Deux spectacles organisés par des tiers ont également eu lieu : celui des recortadores le jeudi des Fêtes et la corrida portugaise le 14 août.

Le bilan artistique est cette année encore très satisfaisant. Parmi les points forts, on retiendra notamment :

- la prestation majuscule de Pablo Hermoso de Mendoza pour la corrida à cheval des Fêtes ;
- les superbes lots de toros de Garcigrande en septembre, de Pedrés et Montalvo lors de la Feria d'août, avec les succès de Juan Leal et de Paco Ureña le samedi, et les triomphes (et la grave blessure) du maestro basque Yvan Fandiño et de l'andalou Daniel Luque le dimanche ;

- l'apothéose pour la corrida de clôture, avec sortie en triomphe pour Juan Bautista, Sébastien Castella et Yvan Fandiño, ainsi que pour les éleveurs de Garcigrande. Ce lot de toros fut le plus sérieux de la temporada française en finesse de cornes après analyses réalisées par l'association française de vétérinaires taurins.

La fréquentation cumulée des spectacles taurins s'établit à près de 30 000 entrées payantes, dont 17 534 billets pour les quatre corridas, 7 010 pour la rejon, et 2 293 entrées pour la novillada piquée. Par rapport à la temporada précédente, la billetterie enregistre des évolutions contrastées. Ainsi, la fréquentation est moindre pour les corridas du samedi 9 août et du dimanche 7 septembre, tandis qu'elle est stable pour celle du dimanche 10 août et progresse pour celle du samedi 6 septembre. La rejon conserve pour sa part une forte attractivité, avec un public toujours nombreux.

Les recettes de billetterie représentent 1,11 M€ et les autres produits d'exploitation 64 K€, ce qui porte le total des recettes à 1,174 M€. Reste à percevoir une dotation de 2 500 € de l'association française d'éleveurs de toros de combat pour la mise en valeur et l'aide aux élevages français.

La différence entre les recettes de billetterie et le coût des contrats conclus pour les toros et les toreros (0,96 M€) assure une marge brute de 151 K€.

Les autres dépenses relatives à l'organisation des corridas et novilladas s'élèvent à 191 K€ (frais de personnel, communication, assurances, informatique, divers), soit un total de dépenses de 1,149 M€.

Le bilan financier de la temporada 2014 dégage ainsi un résultat positif de 25 K€ (avant amortissements).

A l'issue de la temporada écoulée, la Commission taurine extra municipale s'est réunie pour en faire un bilan d'ensemble et évoquer les perspectives calendaires et programmatiques pour 2015.

Il a ainsi été décidé à l'unanimité de proposer une articulation plus conforme à l'histoire taurine de Bayonne, avec des axes forts et particulièrement identifiés et identifiables :

- Fêtes de Bayonne,
- 15 août
- Feria de l'Atlantique.

Les dates proposées sont : samedi 1<sup>er</sup> et dimanche 2 août (Fêtes), samedi 15 août, samedi 5 et dimanche 6 septembre (Atlantique).

Pour ce qui relève de la programmation, il a été décidé de renouveler en grande partie la confiance accordée aux éleveurs ayant rendu possible le succès de cette dernière temporada. Espartales, Garcigrande, Pedrés et Montalvo seront visités tout particulièrement pour envisager leur retour en 2015.

Le présent rapport n'appelle pas de vote de la part du conseil municipal.

Ont signé au registre les membres présents.